
行政長官林鄭月娥22日晚在禮賓府與
上海市市長應勇會面。林鄭月娥歡迎應
勇率團訪港，出席8月24日舉行的第
四次滬港合作會議。她表示，過去多月
滬港兩地政府為這次會議進行了大量工
作，相信雙方在會議上將就在多個領域
加強合作達成共識，並會在會議後簽署
多份協議，涵蓋法律、教育、商貿、創
新及科技、文化及金融等範疇。
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上海市市長應勇，中聯辦副主任陳冬，
澳門特別行政區政府經濟局局長戴建

業，滬港青年會主席方振強等出席論壇，共
同見證「家國事業—滬港澳青年合作交流
計劃」啟動。
林鄭月娥致辭表示，滬港關係緊密，很
多香港企業和科創公司在內地投資，首選上
海，而很多上海企業也有到香港拓展市場或
者是集資上市。香港和上海也是「一帶一
路」倡議的重要城市，可以各自發揮優勢，
上海在長三角，可與香港在粵港澳大灣區相
互呼應，互相配合，發揮出三地的優勢。相
信滬、港、澳在未來將有更多互惠互利的合
作機會，而且可以攜手為祖國作出貢獻。

首要培養青年科創人才
今年「滬港澳青年經濟發展論壇」希望
匯聚三地青年優勢，共啟科創新未來。對
此，林鄭表示，要推動科創的發展，最重要
的就是人才。青年有活力、有着無限的創
意、也勇於嘗試，他們就是科創新未來的重
要推動者。「要成功以科創開拓未來，我們
就要從今天做起，為青年提供培訓和發展機
會，讓他們裝備好自己，也藉此為青年拓展
他們的視野和培養國家觀念，早讓他們理解
到國家發展，特別是科創的發展，將為他們
帶來無限的機遇。」
林鄭指出，本屆政府認同並重視創新是
經濟和社會發展的一大動力，而科技應用則

帶來更大的機遇。

中央關懷 供「科水」建平台
她特別提到，在國家主席習近平親自關

懷、親自批示下，中央科技部和財政部公佈
了一項新的政策，讓香港的大學和科研機構
可以直接申請中央財政科技項目，資金也可
以在香港應用。
這個讓科研資金「過河」的安排，將有

利促進香港與內地加強科技合作，為香港的
創新科技進一步發展打下一支強心針。
她又指，就在上星期，她在京出席了由

國務院副總理韓正主持召開的粵港澳大灣區
建設領導小組首次全體會議，匯報了香港即
將落實的多項重要舉措，包括中國科學院將
安排其轄下研究機構落戶香港科學園將建立
的兩個科技創新平台，與特區的高等院校或
研發中心合作進行研發項目；國家科技部與
特區政府創新及科技局將簽署合作安排，推
動兩地科技交流合作；及在香港成立「大灣
區院士聯盟」，推動區內的中國科學院和中
國工程院院士參與粵港澳大灣區建設。
她期望社會各界，一如過往與香港特區

政府同心協力，為青年創造良好的發展機
會。也期望青年朋友要好好珍惜學習機會，
抓緊機會，幹一番事業。從1999年起，
「滬港澳青年經濟發展論壇」這個由滬、
港、澳三地每年輪流舉辦的高層次青年經濟
研討論壇，已經成為三地青年和青年組織進
一步拓寬交流領域、加強合作的重要平台。

香港文匯報訊（記者 文森）特

首林鄭月娥昨日出席2018滬港澳

青年經濟發展論壇時表示，特區政

府認同並重視創新是經濟和社會發

展的一大動力，而科技應用則會帶

來更大的機遇。她並表示歡迎上海

頂尖的科研機構考慮落戶香港，為

兩地的科創專才提供更多優質的就

業機會。

■林鄭月娥與應勇等出席滬港澳青年經濟發展論壇開幕典禮。

香港文匯報訊 據中聯辦網訊， 8月23
日，中聯辦主任王志民在辦內會見來訪的
上海市市長應勇一行。
王志民介紹了習近平總書記去年「七

一」視察香港以來香港社會呈現出穩中向
好態勢，特別是剛剛召開的粵港澳大灣區
建設領導小組全體會議對粵港澳大灣區建
設進行全面部署，為香港發展拓展了新空
間、注入新動能。
他對上海市委、市政府長期以來對香港

工作的支持表示感謝，並就滬港在金融、
科創、城市建設與管理、上海駐港機構在
港發展等進行了深入交流。
應勇市長介紹了滬港合作的最新進展和

兩地政府為舉辦好第四次滬港合作會議所
做的工作。
應勇市長此行是率領上海市政府訪港代表

團與香港特區政府共同舉辦第四次滬港合作
會議，全面推進滬港各領域交流合作。
中聯辦副主任仇鴻，上海市委常委、統

戰部部長鄭鋼淼，上海市副市長許昆林等
參加會見。

王志民會見上海市長應勇一行

■王志民主任會見上海市長應勇一行。 中聯辦網站圖片


